

**DELEGATION DE Monsieur Michel DUCHENE  
présentée par Madame Anne BREZILLON**

**D-2016/83**  
**Attribution de subventions. Demande d'autorisation.**  
**Opération Evènement et Innovation.**

Madame Anne BREZILLON, Adjoint au Maire, présente le rapport suivant :

Mesdames, Messieurs,

L'innovation numérique constitue un levier essentiel du développement de la Ville, d'amélioration du cadre de vie de ses habitants, d'attractivité pour ses entreprises mais aussi de performance organisationnelle et économique de la municipalité.

Une manifestation annuelle, la "Semaine Digitale", a été créée pour sensibiliser le grand public aux questions liées au numérique.

Ce temps fort vise à accélérer l'innovation en créant un moment de convergence entre les divers acteurs qui travaillent au développement du numérique au sein de la métropole de Bordeaux. Cet outil événementiel de développement constitue d'une part un accélérateur de déploiement des projets, et vise d'autre part à fixer un tempo plus général aux secteurs associatifs, aux innovateurs isolés, aux acteurs professionnels dans le domaine numérique, pour amplifier le déploiement de nouveaux services et de nouveaux usages.

La cinquième édition de la Semaine Digitale aura lieu du 4 au 9 avril 2016.

Elle proposera aux habitants de la métropole bordelaise, aux jeunes, aux étudiants, aux chercheurs, aux associations, aux professionnels, aux collectivités, aux entreprises, aux seniors des temps de réflexion, de travail, de formation, de création liés aux enjeux posés par le numérique dans nos vies et dans nos villes.

Lors du vote du budget primitif, le Conseil municipal a décidé d'affecter une enveloppe globale au titre d'une opération Evènements et innovation pour un montant de 19 000 euros.

Je vous propose de procéder à l'affectation d'une partie des crédits disponibles en faveur des associations suivantes :

Associations / Bénéficiaires	Objet	Montant
Contrôle Z	Organisation d'ateliers à destination des adolescents lors de la semaine digitale	1.230 € TTC
Geocaching et Tourisme en Aquitaine	Manifestation d'initiation au geocaching (chasse au trésor numérique) lors de la semaine digitale	1 800€ TTC
Les petits débrouillards	Conception, coordination et animation de l'espace «Bidouiller» au Village de l'Innovation (ateliers, expositions...) du 6 au 9 avril 2016	10.000 € TTC
Sew & Laine	Actions de médiation, exposition et démonstrations autour du textile et des nouvelles technologies	2.980 € TTC

Les dépenses ci-dessus détaillées sont déjà prévues au Budget Primitif de l'année 2016, compte 6574.

En conséquence, je vous demande, Mesdames, Messieurs, de bien vouloir autoriser Monsieur le Maire à verser ces subventions aux associations précitées.

**ADOpte A L'UNANIMITE**

## **M. LE MAIRE**

Madame BREZILLON.

## **MME BRÉZILLON**

Merci Monsieur le Maire, mes Chers Collègues, nous le savons, l'innovation numérique est un levier essentiel de l'attractivité et du développement de notre ville et de notre Métropole. La cinquième édition de la Semaine Digitale se tiendra du 4 au 9 avril. Elle nous invite, une fois encore, à découvrir et à pratiquer l'innovation numérique sous toutes ses formes. Cette nouvelle édition propose une montée en puissance de la manifestation. Je voudrais souligner le nombre beaucoup plus important de partenaires, dont 30 écoles, les grands noms du numérique et de l'économie. La manifestation se tiendra au Hangar 14, mais s'étendra sur tout le territoire de la Métropole. Notons la richesse des conférences proposées chaque jour ; les deux nuits, celle de l'innovation au Hangar 14 et la nuit de clôture qui se tiendra au Rocher de Palmer qui se met à l'heure du digital. Notons la grande richesse de la programmation artistique, 70 événements organisés. Bristol sera la ville invitée d'honneur et présentera ses meilleurs exemples d'innovations et talents de son territoire.

Cette Semaine nous invitera aussi à poser un regard sur les innovations d'après-demain. Elle est un accélérateur de projets, de nouveaux services et d'usages. Elle rapprochera les divers acteurs, les professionnels, les étudiants, les seniors, les innovateurs et les associations qui témoigneront de l'inventivité de la Métropole et de la variété des talents qui y naissent et qui la rejoignent. Elle proposera de nombreux temps de réflexion, de formation et de travail.

Je vous propose, au nom de Monsieur DUCHENE, de soutenir ces 4 associations qui participeront, comme tant d'autres, à l'organisation de cette Semaine.

## **M. LE MAIRE**

Je vous remercie. Monsieur ROUYEYRE ?

## **M. ROUYEYRE**

Oui, très rapidement Monsieur le Maire. Première question en Commission, je m'étais étonné du faible budget comparé à ce que nous avons déjà voté sur la Semaine Digitale. On m'a expliqué, j'espère que je ne travestis pas les propos, que cette manifestation annuelle allait devenir une biennale. Donc, je voudrais savoir si vous pouviez le confirmer. Si c'est le cas, est-ce que c'est parce que cet événement ou cette manifestation n'a pas rencontré le public, ne satisfait pas la Ville de Bordeaux, ou au contraire, si ce n'est plus une priorité pour elle, premier élément.

Deuxième élément, mais ça j'aurais voulu interroger votre dauphine, mais elle n'est pas là, c'était sur la question des professionnels. Est-ce que Madame CALMELS ou quelqu'un d'autre du coup, peut nous parler davantage de cette semaine numérique envisagée par rapport aux relations avec les professionnels ? La délibération est très faible à ce sujet. Est-ce qu'il y a un document qui nous permettrait d'en savoir un peu plus sur le contenu global ?

Évidemment, nous sommes favorables aux subventions aux 4 associations concernées.

## **M. LE MAIRE**

Nous vous donnerons toutes ces informations. La rencontre avec les professionnels a déjà eu lieu. Elle est maintenant assez bien rodée et assez appréciée. Nous appelons ça « la grande jonction ». Elle consiste à faire venir à la fois des entreprises traditionnelles qui ne sont pas encore complètement investies dans le numérique et puis, au contraire, des start-ups ou des entreprises confirmées du secteur pour les mettre en relation. Et ce dialogue a toujours été extrêmement positif.

En ce qui concerne la périodicité de la Semaine Digitale, il est effectivement envisagé d'en faire une biennale comme l'Agora, en alternance vraisemblablement, compte tenu des moyens qu'il faut dégager pour chacune de ces manifestations.

Monsieur DUCHENE n'est pas là. Je ne sais pas si Madame BREZILLON a d'autres informations là-dessus ?

**MME BRÉZILLON**

Rien à rajouter, Monsieur le Président.

**M. LE MAIRE**

Pour le reste, pour le contenu précis de la manifestation, nous sommes à votre disposition. Monsieur Michel DUCHENE vous donnera tous les éléments nécessaires.

Pas d'oppositions à cette délibération, si j'ai bien compris ? Pas d'abstentions non plus ?